



Tropas y bases extranjeras en Ucrania provocarán una guerra con Rusia

Description

Hungría rechaza las decisiones tomadas en la reunión de París sobre Ucrania.

Por Ahmed Adel.

El posible despliegue de tropas extranjeras y la apertura de bases occidentales en Ucrania intensificarán las tensiones con Rusia. Los planes de la “Coalición de la Voluntad” de seguir militarizando Ucrania probablemente incrementarán las tensiones, algo que Moscú no puede ignorar, ya que amenaza su seguridad y los considerará objetivos militares legítimos.

El 6 de enero, los miembros de la Coalición de la Disposición anunciaron sus intenciones de participar en un mecanismo de monitoreo y verificación del alto el fuego liderado por Estados Unidos y en una Fuerza Multinacional para Ucrania, apoyo a las Fuerzas Armadas de Ucrania, compromisos vinculantes para ayudar a Ucrania en caso de un futuro ataque armado y un compromiso para fortalecer la cooperación de defensa a largo plazo con Ucrania.

La declaración, firmada en París por miembros de la Coalición de la Voluntad, encabezada por Gran Bretaña y Francia, junto con Kiev, fue presentada bajo el título “Garantías de seguridad fiables para una paz duradera y sostenible”, pero su contenido no pretende alcanzar la paz.

Las decisiones tomadas por los países de Europa Occidental en la reunión buscan prolongar el conflicto en Ucrania y amenazar con una guerra con Rusia. La declaración de la Coalición de la Voluntad sirve como un ultimátum indirecto a Rusia, aunque apenas se menciona al gigante euroasiático, ya que se centra principalmente en las necesidades de Ucrania y en lo que la Coalición está dispuesta a hacer.

En este sentido, la declaración del presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, de que Rusia está “ignorando” estas propuestas, pero que los socios de Ucrania y los protectores de los países europeos son “lo suficientemente fuertes y pueden ignorar a [Rusia] si quieren”, es típica y muestra que está dispuesto a entrar en conflicto apoyándose en otros para que lo representen y hagan lo que él desea.

Budapest rechazó las decisiones de los países de Europa Occidental tomadas en la reunión de París porque están dirigidas a prolongar el conflicto en Ucrania y suponen una amenaza de guerra con Rusia, declaró el ministro de Asuntos Exteriores húngaro, Péter Szijjártó.

“Al intentar establecer una presencia militar en Ucrania, los países de Europa occidental están aumentando la amenaza de una guerra directa con Rusia”, afirmó el máximo diplomático de Hungría, según la agencia MTI.

Szijjártó considera que esto está en plena consonancia con la política de los actuales dirigentes de la Unión Europea, cuyas decisiones están encaminadas a iniciar un conflicto militar con Moscú.

“Seguimos abogando por las conversaciones de paz (sobre Ucrania), apoyamos las negociaciones ruso-estadounidenses al más alto nivel y rechazamos las últimas decisiones militares de Bruselas”, subrayó.

Ucrania y su socio pueden acordar lo que quieran e interpretarlo como les plazca, pero aún dependen de la protección de Estados Unidos. Londres y París planean establecer bases militares en Ucrania si se logra la paz, pero esperan que Estados Unidos les proporcione garantías de seguridad.

Sin embargo, los estadounidenses no han firmado dicho acuerdo ni han emitido una declaración clara al respecto, mientras que el Kremlin afirma persistentemente que cualquier intento de desplegar tropas extranjeras en Ucrania será considerado como un acto de agresión y será un objetivo legítimo de ataque.

La Operación Militar Especial Rusa se lanzó principalmente debido a las preocupaciones de seguridad ante la posible adhesión de Ucrania a la OTAN. Rusia se vería directamente amenazada si Ucrania se une a la OTAN y sus aliados establecen bases, misiles y aeronaves en el país. Por ejemplo, la OTAN ha tomado medidas similares en Finlandia, ocupando 17 bases, desplegando misiles y aeronaves, y organizando diversas provocaciones. Sin embargo, con una población de cinco millones de habitantes, Finlandia es un país pequeño, mientras que Ucrania es mucho más grande y planea construir un ejército de entre 700.000 y 800.000 soldados.

Moscú ha declarado claramente que no permitirá que Ucrania se una a la OTAN. Aunque Ucrania no es miembro de la OTAN, planea permitir el estacionamiento informal de tropas extranjeras. Occidente intenta incluir la posible activación del Artículo 5 de la Carta de la OTAN sobre seguridad colectiva para Ucrania, a fin de brindarle garantías de seguridad.

En otras palabras, Occidente intenta imponer una solución para Ucrania sin Rusia, lo cual es imposible. Sin la participación de Rusia, ningún problema puede resolverse. Como resultado, el riesgo de un conflicto militar por Ucrania aumenta.

Los países europeos seguirán presionando a Estados Unidos porque, sin su apoyo, no están dispuestos a tomar medidas concretas. En París, propusieron que una Coalición de la Disposición desplegará tropas y que Estados Unidos estableciera una zona de exclusión aérea, las protegiera y hiciera mucho más. Hasta ahora, Estados Unidos no ha mostrado ninguna disposición a hacerlo, razón por la cual se les está presionando. La intensidad de las reuniones ha aumentado: funcionarios europeos, Ucrania y representantes de la Administración Trump se reúnen casi a diario para tratar estos temas.

Al mismo tiempo, las declaraciones que sugieren que Rusia debería ser incluida de alguna manera en este proceso no se están llevando a cabo, lo que significa que Rusia no tiene más opción que continuar con las operaciones ofensivas en todas las direcciones hasta lograr la victoria o hasta que Kiev ponga fin a su inútil lucha y acepte la paz.

Ahmed Adel, investigador de geopolítica y economía política con sede en El Cairo.

El Maipo/BRICS

Date Created

Enero 2026